

Stratégie climatique Swiss

Version 27 fév. 2025 : décision en suspens lors de l'assemblée des délégués 2025

Objectif climatique

Swiss Canoe a pour objectif de réduire à zéro les émissions nettes totales de CO2 de toutes les activités de la communauté suisse de pagayeurs liées à notre sport d'ici 2050. Les émissions résiduelles difficilement évitables sont compensées par des puits et des compensations.

Vision

Swiss Canoe est synonyme de pagayage écologique.

Les futures générations de pagayeurs* auront la possibilité de pratiquer des sports de pagaie variés en Suisse sans nuire à l'environnement, en particulier au climat. Pour ce faire, les efforts visant à éviter les comportements nuisibles au climat au sein de l'ensemble de la communauté des pagayeurs, des compétiteurs aux pagayeurs en canoës pneumatiques, seront développés rapidement et en continu. Des espaces aquatiques sont préservés pour les différentes disciplines du paddle.

Des alternatives sont créées pour les espaces aquatiques qui disparaissent en raison du changement climatique et de la production d'énergie.

Chemin vers la vision

A partir de 2025, Swiss Canoe suit une procédure par étapes pour atteindre la vision : chaque année, le GT Stratégie climatique et la direction élaborent des propositions de mesures concrètes pour la protection du climat selon le principe "Low Hanging fruits first", qui doivent être mises en route l'année suivante. Ces propositions seront soumises à l'Assemblée des délégués pour décision. Elles serviront de base, entre autres, à

- le document [Swiss Canoe Projet de stratégie climatique globale](#)
- Inputs en échange avec les clubs

Le GT Stratégie climatique rédige chaque année un rapport sur le succès de la mise en œuvre des mesures prises jusqu'à présent.

Niveaux d'action

Swiss Canoe / Fédération

- Crédibilité et exemple pour les membres et les clubs
- Objectif net zéro d'ici 2035 au bureau - - Les émissions résiduelles difficilement évitables doivent être compensées dans le cadre de projets climatiques en rapport avec le sport de pagaie, si cela s'avère judicieux
- Le sport de compétition et le sport de masse doivent tous deux s'efforcer de protéger le climat.
- Le sport de compétition doit utiliser son rayonnement pour promouvoir la protection du climat dans l'ensemble du sport de pagaie et au-delà.
- Dans les cours de Swiss Canoe, toutes les émissions possibles sont réduites
- L'association s'engage pour la préservation des cours d'eau

Clubs

- L'association soutient les clubs dans l'élaboration et la mise en œuvre de leurs propres stratégies climatiques.
- L'association encourage l'échange d'expériences entre les clubs.

Communauté, politique et public

- Swiss Canoe utilise son influence pour promouvoir l'objectif zéro net de la Suisse et de Swiss Olympic, ainsi que les efforts environnementaux de la fédération internationale de canoë-kayak.
- Swiss Canoe s'engage pour des possibilités de mobilité respectueuses du climat
- Les pagayeurs* individuels sont soutenus dans l'optimisation de leurs activités de pagayage par des informations et d'autres aides.